

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 28 DE ABRIL DE 1927

Número 2541

Cómo realiza el Ministro de Guerra de México su campaña contra la insurrección

La Film Soviet era autorizada por dos ministros callistas

México.—La policía continúa aprehendiendo a más supuestos cómplices en el asunto de la película «La Bahía de la Muerte» que se iba a exhibir en el Cine Imperial, como propaganda del bolchevismo. Además del empresario del Cine Imperial, Juan Bustillos Bridat, sobre quien recae alguna responsabilidad; el dueño de la imprenta «El Libro Diario Adrián» Devars, en donde se imprimieron los carteles, y de su hijo, que fué quien desempeñó el trabajo, se ha aprehendido a los fijadores de los anuncios, a los repartidores, al chauffer que condujo al individuo que mandó hacer los carteles y entregó el original a la imprenta, a todos los que se internó en los sótanos de la Inspección General de Policía.

El gobierno de Calles para vindicarse trata ahora de hacer recaer la responsabilidad en la competencia comercial de los empresarios de cines, en el reclamo que éstos trataban de dar a la película famosa de «La Bahía de la Muerte».

Lo grave del asunto es que en los avisos se leía: «Esta vista ha sido prohibida en todos los pueblos civilizados, pero aquí se ex-

Una artista yanqui diseñará las estatuas del monumento a Colón que se erigirá en Palos

hibirá con permiso del gobierno de México.»

Ahora también el gobierno quiere echar la culpa de todo a los enemigos de la administración, diciendo que fueron los católicos los que hicieron los anuncios; pero en público se sabe que Morones y Tejeda son los responsables de esta propaganda que al ordenarla no alcanzaron a medir todas las consecuencias, especialmente en este instante en que los Estados Unidos están pendientes de las actividades bolcheviques del gobierno de Calles, quien ha negado que tenga que ver con la propaganda soviét en México.

Cómo hace Joaquín Amaro la Campaña

León Gto.—El general Joaquín Amaro, secretario de Guerra, está en esta ciudad dirigiendo la campaña contra el general insurrecto Rodolfo L. Gallegos. Pero en reali-

dad desde que recibió la pequeña lesión en Sedal, en el brazo derecho, en la estación de Trancas, no ha vuelto a ocuparse de la campaña famosa.

Diariamente tiene banquetes con los numerosos generales que vienen a visitarlo de los últimos confines del país. Por las mañanas partidos de pelota en el Estadio Patria; por la tarde, juego de polo, a que es muy aficionado Amaro. Esta tarde asistirá con su brillante Estado Mayor, a la corrida de toros organizada en su honor.

Para en la noche habrá una gran función teatral también en su honor, y el general no hay día que no tenga alguna fiesta. Para mañana se anuncia una tertulia en los salones del Círculo Leonés Mutualista. Los subordinados también se divierten y han llevado a cabo algunos bailes en los patios del Seminario.

Los bienes de los españoles

Madrid.—«El ABC» abundando en los razonamientos expuestos por el abogado argentino Díaz Mieres en reciente conferencia, aconseja al Marqués de Estella negociar con las repúblicas de América Tratados que regularicen la sucesión de bienes de los españoles fallecidos en América y de los americanos que fallezcan en España.

Servicio de teléfonos con Lisboa

Madrid.—Se anuncia que dentro del año actual quedará listo el servicio telefónico directo entre Madrid y Lisboa, por medio de ciertos circuitos que se han establecido, y que servirán para conectar los teléfonos portugueses con los españoles. Se espera, de esa suerte, que para fines de 1927, España quede comunicada telefónicamente con París, todas sus poblaciones, Lisboa y Gibraltar; lo cual a su

vez permitirá desarrollos ulteriores en las líneas, llevando las comunicaciones con Londres y Roma, dado el caso de que los circuitos atraviesen a Francia, pues en la forma modernísima en que están establecidas las redes telefónicas españolas, es posible llevar a cabo amplios desarrollos de comunicaciones.

Fué extraída una bella perla rosa

Guaymas, Son.—La perla rosa más grande que se ha pescado en aguas de la Baja California se encontró en La Paz, por un pescador mexicano, quien la vendió al ciudadano americano Franklin Hardin en la suma de cien pesos. Hardin envió la perla a Nueva York para que fuera montada y a la vez valuada, y al recibirse se le ofreció la suma de ciento veinte mil dólares en efectivo.

Esta es la segunda perla rosa que se pesca en estas aguas, habiendo sido la primera encontrada por un sacerdote católico que la envió a la familia real de España.

Esculturas diseñadas por una yanqui para el monumento a Colón

Nueva York.—Mrs. Harry Payne Whitney diseñará un monumento de tres figuras centrales representando a Colón, Fernando e Isabel y que será elegido en el Puerto de Palos, España, donde emprendió su viaje Cristóbal Colón.

A NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO FIESTA DE LA ROSA

La Cofradía y Asociación del Rosario Perpetuo celebrarán solemnemente el primer domingo de Mayo la Fiesta de la Rosa, en La Dolorosa.

Misas de Comunión.—A las 6 para los cofrades y socios del Rosario; a las 7 para los niños rosaristas, y *Acto de Consagración a la Virgen del Rosario*.

Misa Solemne.—A las 8, misa solemne con orquesta y sermón. Al terminar la misa se hará la *benedición de las rosas* y la procesión por el Parque La Dolorosa.

Todos deben de traer su ramo de rosas y tenerlo en la mano durante la benedición.

Para recibir las limosnas y hacer una colecta en la misa están encargadas las señoritas: Barbarita Hogan, Julia Herrera y Ursula Esquivel.

Fray Luis F. Arenas
Presbo

Distinguida enfermita De San Juan de Tobosi

La preciosa niña María del Carmen Herdocia, de siete años de edad, hija del distinguido y eminente médico Dr. don Constantino Herdocia y de la malograda y excelsa Mamá Doña María Cristina Rojas, espejo de virtudes, fué operada antier con éxito completo por su señor padre con asistencia de los Doctores Don Jorge Herdocia su tío y don Ricardo Moreno Cañas.

La dulce paciente está fuera de todo peligro.

Por ello felicitamos al Dr. Herdocia y sus queridos abuelos y tíos.

Duelo
El Jueves 21 del corriente dejó existir en este pueblo Don Mauro Badilla. El entierro se hizo el viernes, numerosa concurrencia le acompañó hasta el cementerio. Damos nuestro pésame a su hermana doña Josefa v. de Fallas, a sus sobrinos y demás deudos.

Próxima boda

En el mes de Mayo se efectuará el enlace matrimonial del joven don Leovigildo Rivera con la señorita Etelvina Venegas. Nos anticipamos a desearles mucha felicidad.

Corresponsal

De Oreamuno Nuestra Fe Católica

No fuera nuestra Fe tan admirable, tan sobrenatural, y tan prodigiosa, si nuestros ojos pudieran ver razón de sus luces, si nuestras palabras pudieran explicar sus secretos, si nuestro entendimiento pudiera penetrar sus misterios.

La Fe que nuestros antepasados nos legaron es una cosa sagrada, y no es posible que falsos predicadores, con sus palabras sofisticadas, pretendan desquiciar nuestra fe; esto no lo conseguirán.

El católico bien preparado no asiste a oír sus conferencias. No hay más para nosotros que la religión Cristiana y en esta moriremos.

Ya el Sr. Archilla se habrá convencido de que en Costa Rica no pega la cizaña, o sean las falsas doctrinas.

La Fe y creencias que nuestros padres nos infundieron, son inquebrantables.

Felices aquellos que murieron y mueren en la actualidad por la Fe, fieles e inquebrantables a sus ideas.

Ernesto Ramírez G.

Abril 24 de 1927.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3°. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

Los ascensos de los maestros

En «La Nueva Prensa» ayer y en el «Correo Nacional», hace pocos días, aparecen artículos firmados con pseudónimo en que se me hacen cargos gratuitos porque se han dejado de pagar los ascensos que legítimamente han conquistado los maestros.

Tal censura es de todo punto injusta e infundada toda vez que los ascensos se han estado pagando religiosamente y sin interrupción.

Ayer envié telegrama circular a los señores Inspectores preguntando qué razón tenían para no pagar ascensos y aquí están las respuestas:

«Señor Secretario de Educación Pública:

En contestación a su telegrama, tengo el honor de decir a Ud. que la Inspección a mi cargo ha pagado, hasta ahora, los ascensos acordados.—R. Aguilar V., Insp. de Escuelas de San José».

«En mes pasado Jefatura de Educación envié mieta de maestros ascendidos y la Inspección pagó dichos ascensos.—J. Araya P., Insp. Prov. Esc. de Cartago.»

«En mi Provincia solamente

ha sido ascendida Hermida Mora de Soto, a quien estoy pagando dicho ascenso.—M. Obaldo Valdez, Insp. Prov. Escuelas Puntarenas».

«Si estoy pagando ascensos,—R. Céspedes, Insp. Esc. Limón.»

«Si Sr.; se han girado en este mes los ascensos y categorías adquiridas por los maestros que han obtenido últimamente en exámenes sus certificados.—Srio. Insp. Esc. Alajuela. S. Arguedas»!

«No he dejado de pagar los ascensos.—R. Briceño, Insp. de Escuelas de Heredia».

«Desde este mes, al girar, tome en consideración los últimos ascensos concedidos y publicados.—Edg. Baltodano, Insp. de Esc. Circuito 1°. de Guanacaste.»

No acierto a comprender, pues, por qué se hacen cargos a la Secretaría y se unen a ellos frases hirientes, cuando el caso es simplemente fantástico.

Luis Dobles Segreda.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Hereda. TIENDA BENAVIDES

Las asonadas = conferencias de Archilla protestante

I

¿Cómo podemos encontrar la verdadera Iglesia de Cristo? (Archilla).

Según Archilla, la verdadera Iglesia de Cristo se encuentra en la "Santa Biblia", que, según San Pedro (II. 1. 19) es, como antorcha luminosa en lugar oscuro".

Porque en opinión de Archilla y del Protestantismo, sólo la Biblia es fuente de la Fe; con la interpretación privada, = porque ni el Protestantismo, ni Archilla, admiten el Magisterio religioso de ninguna iglesia, para entender la Biblia.

Desgraciadamente este Señor y la hereja no quieren leer todo lo que San Pedro dice, a renglón seguido! porque en el Mismo Capítulo de la Misma Carta de San Pedro y en el versículo 20 sigue diciendo el Apóstol, (es decir, la Biblia); "Bien entendido, entre todas las cosas, que ninguna profeta de la Escritura (de profecías viene hablando el Apóstol) se declara por interpretación privada".

De donde se deduce que las oscuridades de la Biblia, que muchas tiene, por su sentido profundo y que sobrepuja a la mente humana confiada a sus luces, como ya lo advertía el mismo San Pedro acerca del Nuevo Testamento en las Epístolas de San Pablo en el Cap. III, vers. 16 de la misma Epístola II, esas oscuridades sirven "para la perdición de indoctos e inconstantes" (vers. 16 del Cap. II.I)

Luego la Biblia sola, sujeta a la interpretación privada, no puede ser jamás, "depósito completo, perfecto y acabado de la revelación divina, y única norma de la verdadera Iglesia, como afirma Archilla; porque San Pedro inspirado por Dios afirma que ese "depósito" con todas las brillantes cualidades que lo adornan, se presta a que lo "pervertieran los indoctos y los inconstantes (en la Fe) es decir los renegados, los protestantes hechizos, que siendo antes Católicos, aceptaban el Magisterio de la Iglesia para la interpretación de la Biblia.

¿Cómo se escapará Archilla de este enredo en que lo meten las mismas Escrituras?

Estas no son afirmaciones de Curas. Archilla y el Protestantismo, las tienen claras en su Biblia, las leen y deben no querer entenderlas, o, debieran...eliminarlas con su criterio infalible de interpretación privada.

Es más: ¿Cómo puede probar el Protestantismo la Divinidad e inspiración de la Escritura y su conservación incólume desde los Apóstoles hasta nuestros días?

¿Será por el testimonio histórico de veinte siglos? ¿Será por inspiración divina individual, que profesan todas las sectas protestantes y hasta exajeran ridículamente los coákeros?

El testimonio histórico eclesiástico se lo ofrecería únicamente la Santa Iglesia Católica, con su entroncamiento con los Apóstoles, por la serie continuada de sucesores de San Pedro, los Papas; y de los Apóstoles, los Obispos.

Mas, este testimonio histórico eclesiástico no lo admite el Protestantismo.

El testimonio humano no eclesiástico, = si existiera, = no tendría valor ni ofrecería seguridad para la conservación incólume de las Escrituras, y testimonio de su inspiración divina.

¿La inspiración individual que canoniza el Protestantismo?

Esta, vemos a las claras que ha sido un fracaso en los cuatro siglos de existencia de esta hereja, por las trescientas sectas protestantes que hoy existen; y que se diferencian esencialmente entre sí, porque cada una interpreta la Biblia a su capre y según eso forja el canon de su Fe.

La variación de interpretación entre ellas, varía su creencia; testimonia, no la inspiración divina, sino el capricho y el orgullo humano y estigmatiza su carencia de verdad.

Dios no pudo dejar la verdad Divina sujeta a esas hu-

manas miserias, sin haber causado la ruina de la predicación de N. S. Jesucristo.

¡Retuérzase, como quiera, la hereja, que en sus variaciones interpretativas de la Biblia lleva el virus de la muerte!

La verdad divina, como la verdad humana, son eternas porque son invariables.

Pero dirá Archilla: La Iglesia Católica también interpreta las Escrituras.

Aquí lo queríamos coger.

Si la Iglesia Católica diese a la Biblia interpretación antojadiza de Papas u Obispos, la Iglesia Católica no fuera más que una secta protestante mejor constituida y uniforme que las 300 de la hereja.

Pero, ni jamás, ni nunca, la Iglesia Católica ha interpretado, ni podrá interpretar las Santas Escrituras a su antojo; SINO QUE DECLARA SOLAMENTE lo que la Tradición Apostólica enseñó referente a la Doctrina de N. Señor JESUCRISTO, con asistencia del Espiritu Divino, para no incurrir en error. Y esta es la asistencia hasta la consumación de los siglos que Cristo ofreció a su Iglesia, y que consigna San Mateo, en el Cap. 28 v. 20 de su Evangelio.

Dice Archilla: que el Nuevo Testamento «Contiene el depósito sagrado de la doctrina cristiana, todo el dogma cristiano, porque dentro de la sana crítica, es innegable que los apóstoles practicaron todos los preceptos morales, recibieron todos los sacramentos divinos y vivieron dentro de la legítima y verdadera Iglesia de Cristo.

¡Si el Protestantismo y Archilla mantuvieran este postulado en todas sus consecuencias!

¿Pero, contienen las Escrituras toda la Revelación de Cristo?

¡Sí! dicen ellos, los partidarios de la Biblia sola.

¡No! les contesta la misma Biblia. A la prueba: San Juan en su Evangelio lo niega en el vers. 25 del cap. final. Dice así: «Muchas otras cosas hay que hizo Jesús, que si se escribiesen una por una, me parece que no cabrían en el mundo, los libros que se habrían de escribir.»

Y ¿cómo sabemos, hoy, entonces las cosas que hizo Jesús que no están consignadas en los Evangelios, que refieren la vida y hechos de Jesús?

¿Por las Epístolas de los Apóstoles?

Estas fueron consignaciones de aquellos excelsos predicadores de lo que ellos habían aprendido de Cristo por... Tradición.

Y ¿consignaron ellos por escrito todo lo que hizo Cristo y enseñó?

Según San Juan en el lugar citado, fué imposible; y conste, que San Juan, según lo sana crítica, escribió su Evangelio hacia el año 96 cuando ya Pedro, Pablo y los otros apóstoles habían muerto.

¿Luego? Luego quedamos con la conclusión lógica, testimonial por San Juan, que MUCHAS cosas hizo Jesús que no quedaron escritas; y que todo el Nuevo Testamento, es fuente incompleta de la Fe de Cristo que debe profesar la verdadera Iglesia de Cristo.

Y que, esa misma Iglesia de Cristo verdadera, no se fundó ni se puede fundar solamente en la Biblia, sino en la Tradición; porque en ella la fundó Cristo, que, ni escribió ni mandó escribir; y que todo el Nuevo Testamento, tiene su valor de inspiración divina, porque consigna parte de la doctrina de Nuestro Señor Jesucristo, pero no toda esa doctrina.

El Protestantismo y Archilla que sólo aceptan la Biblia como fuerte de la Fe, profesan así una Religión manca que no es la de Cristo que la estableció completa; y dañan, soberbiamente, esos sublimes retazos de la doctrina de Cristo que aceptan con su interpretación privada condenada por la misma Biblia....

Luego, el Protestantismo no es ni la verdadera Religión ni la verdadera Iglesia de Cristo.

(Continuará)

A... un tal... Navarrete...

¡Vade retro... tú, Filín...!
—Exclama un tal... Navarrete,
Con aspavientos de cohete
Y giros de cachifín.

¡Yo, de este mundo en confin
A los curas desafío:
Porque soy tipo de llo,
con visos de...comodín...!

¡Vade retro...! Que soy fiera
Que se come a las...sotanas,
y...c munista...con ganas
De...hacer bulla...en mi carrera;

Con sovieta...testera
Y...un morral...de esa doctrina...!
—¡Hombre!... El Soviet...es letrina
Que ya apesta por lo...huera!

Y aunque masque Ud. latín
Por el prurito de...fiera
No se asustará...Filín.
Tenga un poquito de...calma
Que Filín le hablará...al alma:

Y, aunque kilometra
Hojas sueltas con bravura
De tigre...Filín procura
Que...ortografía...aprenda Usted

FILIN

Santorál

Jueves 28.—Santos Pablo de la Cruz y Prudencio y santas Valeria y Teodora, mrs.

SAN PRUDENCIO, OBISPO

Nació San Prudencio en Armenia, provincia de Alava, de padres nobles y ricos. Desde pequeño fué dado al servicio de Dios y a las buenas letras. A la edad de quince años dejó su casa y se fué al desierto, donde halló a San Saturio a la otra parte del Ebro, y pasóle a pie enjuto milagrosamente. Vió en su compañía siete años; y muerto el santo anacoreta se fué a Calahorra, y predicó y convirtió a muchos a nuestra fe. Ordenado de sacerdote, voló la fama de su santidad por toda aquella tierra, y por huir del aplauso se retiró a Tarazona, donde estuvo de arcediano hasta que murió el obispo, y fué aclamado pastor de aquella iglesia, que rigió con gran provecho de las almas. Entrando en la ciudad de Osma, se tocaron todas las campanas por sí solas. Cerca no a la muerte, y preguntado por sus clérigos donde quería enterrarse, mandó que pusieran su cuerpo sobre un mulo y que, donde parase, se le sepultase: hizose así, y llevado por el bruto a la cumbre de un monte, cerca de la villa de Arnedo, allí se le sepultó. Ilustróle el Señor con muchos milagros, y le llevó para sí el día 28 de Abril, año de 634.

Linoeum para saquanes. Alfombras linoeum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

Rosendo de J. Valenciano
Presbo.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO-1084 - APARTADO 927

ESTAMOS LISTOS para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Urophile Bailly
Arsenoferratos
Grajeas de Peptalina
Bismuto Desleaux
Pastillas Paterson
Acaba de recibir
Botica Vargas

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

PILDORAS DORADAS INDIGESTAS

Por lo que se ve, el *reverendo* señor Archilla, viene de países donde no se tiene concepto cabal de la libertad y a esto se debe que diga así, en términos pontificales y exagerados:

IMPRESIONES DE COSTA RICA

Con la brevedad que el tiempo y las circunstancias lo determinan, diré algo sobre mis impresiones de Costa Rica.

¿Qué no decir de su clima agradable, las múltiples bellezas de los paisajes, las riquezas del suelo, y los mil encantos y primores que ofrece por doquier la República? Todo el conjunto de bellezas y de encantos forman en su seno una admirable variedad de contrastes. Junto al sol radiante y fecundo, un clero obscurantista y fanático; junto al valor y gallardía de la autoridad civil, una prensa timorata y acomodaticia; en medio de tanta fatua y aparatosa religiosidad, un pueblo sediento del Evangelio y hambriento de vida espiritual; al lado de la burda y grosera incultura del fanatismo y de la intransigencia clerical, un pueblo fino, fraternal, abierto a todas las ideas y los principios de verdadera redención; junto al templo que invita a la adoración, el TURNO que fomenta el vicio y la corrupción; al lado del altar, la rifa y cerca de la escuela, la cantina. Juzgad, pues todo lo bueno, bello y digno, son providencias de Dios, "dador de toda buena dádiva y de todo don perfecto", y lo otro... obra y gracia de una fé y de una religión infecunda."

Los ditirambos y demás alabanzas conque endulza la píldora dorada de sus biliosas «Impresiones de Costa Rica», están de más, porque este país es conocido y admirado por todos los extranjeros residentes y pasajeros que lo conocen; mas lo que no cuadra con nuestro ejemplo republicano, es que exagerada y pontificalmente diga: 1º «Junto al sol radiante y fecundo, un clero obscurantista y fanático porque, en general, nuestro clero contribuye a la cultura popular y es amigo del progreso y la civilización. Allí están las obras de los ilustres Jesuitas, de los Capuchinos, de los Franciscanos, de las Hermanas de Sión, de los Salesianos, del Seminario, de las

Hermanas del Buen Pastor en la Cárcel de Mujeres, del Pbo. Carazo, del Pbo. Chapul, del recordado Obispo Dr. Dn Bernardo A. Thiel, del Pbo. Esquivel, del Pbo. Umaña, el Pbo. Benito, el Pbo. Vicente Castro, y de tantos otros elementos distinguidos del Clero, que han coadyuvado de la mejor buena fe a nuestra obra de cultura nacional. 2º «Junto al valor y gallardía de la autoridad civil, una prensa timorata y acomodaticia». Otros son los llamados a contestar esta inaudita falsedad.

Yo, con perdón de todos, diré que si esto lo dice el *reverendo* Archilla, porque encontró obstáculos para publicar sus desahogos contra el sacerdote Sr. Valenciano y el resto del Clero, eso se debió, probablemente, a que sus escritos, como los cansados, llenos de lugares comunes y conocidos argumentos de sus discursos, venían, precisamente, a establecer el caos, la escisión social y el desorden dentro de una sociedad católica, culta y democrática, como la nuestra; pero que, esta amplia y reconocida libertad de prensa es tal, que del Presidente para abajo, todo buen cristiano tiene aquí derecho para externar libremente sus ideas y están expuestos a que se les combata y ataque. Prueba de esto es la desfachatez conque, apesar de llamarse *reverendo*, ha falseado la verdad en esta publicación que comento, tan llena de exageraciones, procacidades e insultos. 3º «En medio de tanta fatua y aparatosa religiosidad, un pueblo sediento del Evangelio y hambriento de vida espiritual».

Otra inaudita falta de verdad. Vaya el señor Archilla a los templos católicos los domingos y verá como, en ellos, los señores curas leen, traducen y comentan los evangelios. No en la forma fanática en que lo hacen los protestantes, atribuyendo a las palabras y a los hechos la intención y los alcances que ellos les imprimen, pero sí con la concepción piadosa que el catolicismo lo requiere. ¿Y cuáles están en la suma verdad, los católicos o los protestantes?

Los católicos, pues la Iglesia católica es la única depositaria de

la real y verdadera doctrina predicada por Jesucristo, sus apóstoles y discípulos; doctrina que a través de los siglos y de los ataques que ha recibido, se conserva intacta, dando excelentes frutos siempre que se la practica y sigue con buena fe y sinceridad.

Ahora, desde luego que el protestantismo no es más que una pequeña rama seca arrancada del catolicismo, éste tiene que ser una religión más acabada, perfecta y virtualmente eficiente.

4º «Al lado de la burda y grosera incultura del fanatismo y de la intransigencia clerical, un pueblo fino, fraternal, abierto a todas las ideas y los principios de verdadera redención».

Pues, señor Archilla, ese pueblo fino y culto es obra de la educación religiosa y moral que dan nuestra Iglesia, la sociedad y la Escuela católicas; no aparece hoy acondicionada como debiera estar a causa de que el espíritu de nuestra enseñanza ha sufrido mucho, pero con todo y todo, ese bienestar que usted le atribuye se debe, en gran parte, al catolicismo de nuestra enseñanza.

5º Junto al templo que invita a la adoración, el turno que fomenta el vicio y la corrupción. ¿Quién sabe de dónde proviene el inmenso sueldo que el señor Archilla devenga por sus conferencias?, pero lo cierto es que, sin negar que ha habido prácticas en los turnos que deben evitarse, los tales turnos tienen por objeto conseguir que los pueblos contribuyan voluntariamente para el sostenimiento de los templos y todos los gastos del culto católico. También esos templos protestantes deben ser hechos con dólares y con moneda contante y sonante de los fieles norteamericanos, ingleses y demás.

7º «Al lado del altar la rifa y cerca de la escuela la cantina». Todas las religiones tienen sus medios de arbitrar fondos para el sostenimiento del culto: los católicos hacen rifas, contribuciones y demás; los protestantes kermeses y recolectas. Ahora si los primeros lo hacen con honradez y pureza, santo y bueno.

Respecto de las cantinas cuanto habría que decir es que, realmente, no debieran existir, pero que de este mal son responsables los gobiernos que aun no lo han evitado. Se ve, pues, que los males no son propios de la doctrina católica que tiene una altísima finalidad moralizadora, y preceptos tan grandiosos y sublimes, que cumplidos producirían la felicidad de la humanidad. ¿Qué más querriamos?

Nada raro, especial, nuevo ni ignorado ha dicho el señor Archilla en sus interminables conferencias, llenas de sectarismo, odio, intransigencia y fanatismo protestante.

Este mismo articulo envenenado que comento revela que ni siquiera conoce la psicología del pueblo costarricense, que es humanitario, fraternal, republicano y liberal, en el buen sentido de la palabra; porque es cristiano, religioso, católico y como el mar, no admite todo aquello que signifique claudicación y reniego de las sabias doctrinas de aquél que dijo: «Amaos los unos a los otros.»

RICARDO CASTRO MELÉNDEZ

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

De Atenas

Lo del Derbyshire.—Sentimos demasiado que D. Ricardo no dé apoyo moral a nuestras instituciones como la Facultad de Medicina que tiene base constitucional y está bien electa. Es bastante extraño en él que gusta tanto del Derecho. Tal desbarajuste ha dado pie para que extranjeros hayan insultado a nuestra honorable Facultad. Cabe aplicar lo que Cristo con tanta sabiduría dijo «quien no recoge desparrama» y he allí la prueba ¿Cómo sonará en el exterior que el gobierno no apoye a nuestras Facultades? Pero talvez no sea así con la de Derecho; se trasluce que D. Ricardo desuoya o dia a los galenos o cree las tonteras de Bernard Shavo que es un comemedicos, talvez porque a él lo bloquearon.

Semana Santa.—Aquí como en San José, Heredia etc. parece que los evangélicos (que están buenos para la Isla evangélica) vinieron a regar el campo católico y ha sido una hermosa cosecha de comuniones y de hombres como no se veía por estar como adormecidos ¡Bendito sea Dios! hay que decir con San Agustín: «Dios saca grandes bienes de los grandes males»; y no hay duda el pueblo comprende y se da a reflexionar por aquello del Evangelio «por sus frutos los conoceréis» ¿qué grandes santos y varones ilustrísimos como S. Agustín, San Ambrosio, San Bernardo, San Francisco de Asís, de Sales, de Borja, de Paula, Sto. Tomás de Aquino, Sta. Teresa de Jesús etc. etc. ha producido la obra nefanda del mil veces triste y desgraciado Lutero? El protestantismo no ha dado más que ruina y desgracia

para la humanidad. Léase su historia; su caridad es farsa porque se publica, lo malo de ellos jamás lo dicen porque no se confiesan, tienen fundamento en la soberbia y giran doquiera por el *Dollar*, no por amor a Dios y mucho menos a los hombres. Concededles por sus frutos como a la vibora por su cara horrorosa.

Monttalember

Magnifico negocio en el Mercado
Se desea vender por no poderlo atender.
Informará don
JOSEFINO CARVAJAL

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Organo en venta

Por menos del valor de un armonium, se vende un Organon en buen estado, cómodo para colocar en un coro pequeño, en condiciones favorables de pago.

Para precio y condiciones dirigirse al Sr. Cura de la Parroquia del Carmen, Presbo. don Mariano Zúñiga V.

San José, Abril de 1927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Encuadernación “El Buen Libro”

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carretes, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

Peregrinación a Guadalupe

¿Es Ud. Católico?

Concurra, entonces, si le es posible, a la Peregrinación Católica a la Ciudad de Guadalupe, que se va a efectuar el PROXIMO DOMINGO 19 de Mayo de este año.

Lugar de reunión: La Plaza Carrillo (de la Merced).

Hora: Las ocho y media de la mañana.

Irán en desfile, SOLO HOMBRES.

Las mujeres que quieran concurrir a Guadalupe, se irán independientemente en vehículos y a pie, pero en distintas horas de la Peregrinación.

Habrá Misa a las 10 en Guadalupe.

Se prohíben gritos, risas o conversaciones en voz alta.

Se rezará en el trayecto.

Los hombres desfilarán a cuatro de fondo, por la Ciudad.

Objeto: Objeto de la Peregrinación es, una protesta ordenada y culta, contra el protestantismo que con su propaganda intenta arrancar la fe a los costarricenses, para introducir el desorden del Comunismo Soviético mexicano y ruso; y desordenando estos países hispano americanos hacerlos presa fácil de extrañas dominaciones.

Rosendo de J. Valenciano
Presbítero

Patrocina la Peregrinación la Liga de Acción Social Católica de Caballeros.

San José, Abril de 1927.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Corte Plena Sesi6n del lunes

NOTAS VARIAS

—Leídas las solicitudes de Rafael Solano Barbosa, Crist6bal Gray Ambrinton, Víctor Chac6n Cascaute, Rafael Castillo, ú. ap., Salvador Herrera Molina, Martín Alvarado Calder6n y Alfredo Méndez Quesada en que piden nueva liquidaci6n, se acord6 informar en sentido favorable en todas.

—Vistas las solicitudes de Rubén Castillo Vega y Nicanor Cascaute Guevara en que piden rebaja de la d6cima parte de las penas que les fueron impuestas, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Roberto Castro Ureña para conocer del recurso de casaci6n interpuesto en el juicio ordinario de Carlos G6mez Braga contra el Estado, en vez del Magistrado Lic. Matías Trejos González.

—Asimismo fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Guillermo Serrano Bonilla para conocer, en la Sala 1ª de Apelaciones, del juicio ordinario de The Royal Bank of Canada contra Manuel J. Barríos, en lugar del Conjuez Lic. Adán García García.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredita, TIENDA BENAVIDES

Antier en la tarde un ratero aprovechando un momento de salida de la niña que atiende la pulpería del Refugio se metió llevándose ₡ 60 en lotería y 20 en efectivo.

El último domingo, el camión N.º 5, de Moravia sufrió un serio desperfecto cerca de la plaza de Guadalupe. Por no matar un perro, el chofer viró con tan mala suerte, quebrándose uno de los ejes delanteros. Aunque el carro venía lleno de pasajeros, no hubo de lamentarse accidentes personales.

El próximo domingo se prepara una grandiosa manifestaci6n cat6lica. La Liga de Acci6n Social Católica saliendo de la Plaza de la Merced a las 8 1/2 de la mañana se dirigirá a la vecina ciudad de Guadalupe. Nos dicen se piensa celebrar una misa rezada a la llegada de los romeros. Para desfilar, no es preciso ser miembro de la Liga. Se espera concurren todos los cat6licos de buena voluntad.

El joven don Uriel Gutiérrez, acaba de llegar de Bruselas donde hacía estudios de cirugía dental. Ha permanecido algunos años fuera del país y habiéndolos terminado con buen éxito regresa a Cartago su ciudad natal. Nosotros presentamos respetuoso saludo de bienvenida al aprovechado joven Gutiérrez y enviamos nuestra enhorabuena a sus distinguidos padres don David y doña Salomé de Gutiérrez.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha extendido carta de naturalizaci6n costarricense, de acuerdo con las solicitudes correspondientes, a los señores Guillermo Pradilla Jiménez, colombiano; Arnaldo

Ghisellini Sgarbi, italiano; Manuel Ceba Tanuz, natural del Líbano.

El señor Presidente de la Cámara de Agricultura, don Ricardo Güell Gutiérrez, presentó su renuncia irrevocable, en la sesi6n celebrada el lunes en la noche.

El homenaje al Maestro Castegnaro

A iniciativa de doña Margarita O'Leary de Hine se está desarrollando entre los elementos artísticos de esta capital la idea de rendir en fecha próxima, que todavía no se ha fijado, un homenaje al Maestro don Alvisé Castegnaro, que hoy se encuentra enfermo y achacoso después de haber gastado las energías de sus mejores años en la difusi6n entre nosotros de la cultura musical.

La idea no puede ser más simpática y justa, por lo que no dudamos que hallará la acogida más amplia no solo entre los cultivadores del divino arte sino en todos nuestros círculos sociales que han podido apreciar en toda su intensidad la tesonera labor del Maestro Castegnaro en Costa Rica, a la que ama como a su segunda patria.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

El último vapor nos ha traído

Salm6n - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO = Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO - PUJOL HNOS. - TELEFONO 739 - TODO BARATO

BOTICA VARGAS
tiene siempre en existencia los siguientes artículos:
ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC., ETC.
Eliás Vargas M., Sucesores

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ
BARRIO KEITH
Se presta esmerada atenci6n a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias
GARANZIA EN LA ELABORACION

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"
Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.
VICTOR MANUEL HIDALGO
Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA